



Llama SSO a vacunarse para prevenir la tosferina

** Se garantiza el abasto del biológico en todas las unidades médicas del estado, su aplicación es gratuita*

Oaxaca de Juárez, Oax. 25 de julio de 2025.- Servicios de Salud de Oaxaca (SSO) hace un llamado a la población en riesgo, así como a quienes no cuentan con antecedentes de vacunación, a que acudan a su unidad médica más cercana para inmunizarse contra la tosferina, enfermedad prevenible mediante esta estrategia.

La dependencia informa que se cuenta con un abasto suficiente de biológicos en todas las unidades médicas IMSS-Bienestar de la entidad, lo que garantiza la cobertura en todo el territorio oaxaqueño.

La inmunización contra la tosferina se aplica a través de la hexavalente, contemplada en el esquema nacional de vacunación para niñas y niños de 2, 4 y 6 meses de edad, con un refuerzo a los 18 meses. Asimismo, se administra la vacuna DPT (difteria, tosferina y tétanos) a los 4 años de edad.

También se contempla una dosis a personas gestantes a partir de la semana 20 del embarazo, así como a personal de salud que atiende a menores de un año.

SSO destaca la importancia de completar los esquemas de vacunación, ya que la tosferina, causada por la bacteria *Bordetella pertussis*, es una enfermedad altamente contagiosa que puede provocar complicaciones graves, discapacidad permanente e incluso la muerte, especialmente en lactantes.

El contagio ocurre a través de las secreciones respiratorias de una persona infectada. Los síntomas inician con malestares similares a un resfriado común: secreción nasal, fiebre leve y tos ocasional, la cual se intensifica progresivamente hasta provocar ataques de tos severa con silbido característico al respirar, especialmente por las noches, lo que interfiere con la alimentación e hidratación. Estos episodios pueden extenderse hasta por 10 semanas.

Finalmente, la dependencia exhorta a la población a acudir a su centro de salud más cercano con su Cartilla Nacional de Salud, para completar los esquemas de vacunación. Los biológicos son gratuitos, seguros y eficaces. Vacunarse es proteger la vida.

-0-